



Fot. Eisenstaedt

Sir Henry Deterding,
Oberst-Kommandierender auf dem Petroleummarkt

Nun soll auch die Organisation des Unternehmens erweitert und verbessert werden. Der Direktor, namens Kessler, sucht sich unter den jungen Leuten, die da auf bescheidenen Posten in den Bankbüros der Kolonien herumsitzen, die Tüchtigsten zusammen. Auch Deterding ist darunter. Die Gesellschaft ist großzügiger mit Titeln als mit Gehältern. Henry Deterding darf sich gleich Chef-Inspektor nennen und wird bald stellvertretender Direktor. Aber er arbeitet

sich in diese für ihn neue Branche auch überraschend schnell hinein. Als Kessler nach Holland zurückfährt, überläßt er dem jungen Deterding die Leitung des gesamten indischen Betriebes. Nach schweren Krisenjahren geht die Konjunktur jetzt wieder steil aufwärts. Das Oel wird zwar noch fast ausschließlich für Leuchtzwecke benötigt, aber neue Märkte erschließen sich. Die Royal Dutch riskiert es, nach China vorzustoßen, wo der amerikanische Oelkönig Rockefeller